



## 日本共産党徳島市議団は

## 議案のうち反対15%、賛成85%

「共産党は、なんでも反対では？」という疑問の声が寄せられましたので、『議案の賛否』を掲載しました。自民党の原市政が誕生して以降、〇四年度から〇六年度まで合計四百三議案中六十三議案に反対しました。反対率は十五%。賛成率は八十五%です。

	2004年度	2005年度	2006年度
予算議案	13のうち2反対	48のうち18反対	40のうち3反対
決算議案	17のうち4反対	17のうち3反対	17のうち4反対
条例議案	19のうち反対無し	36のうち3反対	22のうち5反対
単行議案	9のうち3反対	99のうち1反対	21のうち2反対
請願	2のうち反対無し	6のうち3反対	7のうち6反対
人事議案	6のうち反対無し	8のうち2反対	5のうち2反対
議員提出議案	3のうち1反対	4のうち反対無し	4のうち1反対
合計	69のうち10反対	218のうち30反対	116のうち23反対

## 国保料引き上げや介護保険料引き上げなど 「なんでも賛成」の「オール与党」



	共産党	自民党	朋友会	創政会	公明党	新政会	市民ネット
鉄道高架事業関連予算	反対	賛成	賛成	賛成	賛成	賛成	1名反対、1名賛成
国民健康保険料引き上げ	反対	賛成	賛成	賛成	賛成	賛成	賛成
介護保険料引き上げ	反対	賛成	賛成	賛成	賛成	賛成	賛成
下水道料金引き上げ	反対	賛成	賛成	賛成	賛成	賛成	賛成
敬老祝金・祝品廃止	反対	賛成	賛成	賛成	賛成	賛成	賛成
幼稚園保育料引き上げ	反対	賛成	賛成	賛成	賛成	賛成	賛成
健康検査有料化	反対	賛成	賛成	賛成	賛成	賛成	賛成

朋友会（民主党員や連合推薦を含む集団） 創政会（自民党員や保守系議員の集団） 新政会（連合推薦の集団）

上記の一覧表を  
再掲しました

一月二十八日号『ホッとニュース』に、「こんな悪い予算まで『なんでも賛成』：市民のくらしを壊す『オール与党』という見出しとともに掲載した上記の一覧表ですが、「よくわかった」などの声がたくさん寄せられましたので再掲しました。

正しいものは正しい  
悪いものは悪い」を  
貫く日本共産党市議団

議会は、市民の福祉とくらしを守る立場から、市長が提案する予算などの議案に対し、チェックをするのが役割ですが、「オール与党」はその役割を放棄し、市長の提案する悪政に「なんでも賛成」で、市民の願いに真っ向から背く役割を果たしています。

そんな中、日本共産党五名の市議団は、市民生活に悪影響を与えるものかどうかなど議案の中味をよく調べ、「正しいものは正しい、悪いものは悪い」という態度を貫き、がんばっています。

# 鉄道高架・・・話題を集めている

## 「財政危機宣言って本当？」

### 「鉄道高架を止め、防災対策を」

間近に迫った統一地方選挙。徳島市の最大の争点「鉄道高架」：私は議会報告会や小集会で、鉄道高架や防災の写真などをいろいろと紹介し、説明していますが、その中で話題を集めているのが「財政危機宣言って本当？」ゼネコン仕事づくりの鉄道高架を止め、地元業者仕事づくりの防災対策を」です。

## 財政危機宣言の徳島市

### 市民にはガマンを押しつけ

#### 七百五十億円もの鉄道高架推進

徳島市が出している「財政危機宣言」：「夕張市のようになるの？」という不安の声は拳がらずに、「財政危機宣言の中、七百五十億円もの鉄道高架を推進するなんておかしい。財政危機宣言って本当か？」「財政難だから」と、市民には全国一高い国保



料や介護保険料などガマンを押しつけて、その一方で七百五十億円もの鉄道高架を推進する

とは：許せない」という疑問や怒りの声、議会報告会でもたくさん出されています。

### ゼネコンの仕事つくるより

#### 地元業者の仕事：防災対策を



徳島市では、佐古駅周辺が鉄道高架になっていますが、事業を請け負ったのは他県と同様、ほとんどが県外の大手ゼネコンです。

一方、防災対策は「ほとんど市内業者でできる仕事」と、理事者が議

会で答弁：不況で市民の仕事が激減している中、「ゼネコン仕事づくりの鉄道高架を中止し、地元業者仕事づくりの防災対策を」実現すべきです。

### 二つの写真並べて説明：

#### 「いかにムダか、よくわかる」

上の写真は徳島の「牟岐線」。下の写真は名古屋の「名鉄」：議会報告会や小集会で、この二つの写真を並べて説明していますが、「徳島の鉄道高架がいかにムダか、本当によくわかる」と好評です。

全国で、この二つだけ、「十八年度着工準備（鉄道高架にする「調査」を、国の予算をつけて実施する）採択」されたんです。

昨年、「名鉄」を視察しましたが、二〜三分ごとに踏切が二〜三分間遮断し、車はズーッと渋滞しっぱなしでした。名古屋市の日本共産党市議団は「一刻も早く、鉄道高架を」と



一両で走る牟岐線



名鉄の『開かずの踏切』

活動していました。

全国には、「名鉄」と同様の『開かずの踏切』が五百カ所も残されていますが、こんなところこそ、早急に鉄道高架などの対策を講じるべきです。

一方は、徳島の鉄道高架計画の八十五%を占める「牟岐線」：「一時間に二〜三本しか列車が通らないのに、七百五十億円もかけて鉄道高架にしようなんて：税金のムダ使いだ」という声、たくさん出されています。

## ホット

### ひといき

大きな会場の議会報告会で活躍している

のがパソコンとプロジェクター。写真やグラフをスクリーンに映して紹介していますが大好評。

小集会（議会報告）で活躍しているのが、パソコンで作成した写真やグラフの大型パネル。こちらも「わかり易い」と好評をいただいています。

「いかに簡単明瞭に、内容を伝えられるか」：演説などで最も思案するところですが、「パソコンで便利な良いものが手軽に作成できる時代になった」と実感しています。

